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par nos universités aux termes de cet accord . En retour, les Français attri-
buent annuellement près de 80 bourses à des Canadiens pour leur permettr e
de poursuivre leurs études en France et accueillent également quelques-uns
de nos universitaires .

Par ailleurs, pour marquer l'importance du rôle joué par la Maison
des Etudiants canadiens à Paris, le Gouvernement fédéral a attribué une
subvention d'un demi-million de dollars à cette institution pour lui per-
mettre de s'agrandir et porter sa capacité d'accueil de 70 à 125 étudiants .
Par parenthèse je suis heureux d'adresser à M . Ostiguy, qui est à cette
table d'honneur ce soir, mes remerciements les plus sincères pour sa colla-
boration et son initiative .

Grâce au programme fédéral d'échanges culturels avec les pays de
langue française, nous avons pu subventionner, l'an passé, plusieurs mani-
festations culturelles canadiennes telles que la tournée de l'Orchestre
symphonique de Montréal en France, en Suisse et en Belgique, qui remporta le
grand succès que vous savez ; celle du théâtre de l'Égregore en France e t
en Suisse ; la participation de la troupe des Feux-Follets au Festival inter-
national du Music-Hall à l'Olympia de Paris ; l'organisation d'une .grande -
Semaine du Canada à Mulhouse, et diverses autres activités qu'il serai t
trop long d'énumérer ici . Enfin, des fonds de livres de plus de 800 titres
touchant à tous les domaines de la vie canadienne ont été attribués à six
grandes bibliothèques françaises .

Mentionnons également nos efforts en Belgique et en Suisse avec
lesquels nous avons multiplié les échanges culturels, notamment dans le
domaine académique . Nous accueillons chaque année une dizaine de ressor-
tissants de chacun de ces pays comme boursiers du Gouvernement canadien,
tandis que cinq ou six Canadiens se rendent en Belgique ou en Suisse ,
grâce à des bourses de l'un ou l'autre de ces pays . Nous comptons d'ailleurs
signer sous peu un accord culturel avec la Belgique qui devrait permettre
l'accroissement de ces échanges .

J'ajoute que cette politique d'échanges culturels ne se limite
pas aux pays francophones . Je crois, en effet, qu'il est à l'avantage de
tous les Canadiens de développer nos échanges culturels, notamment en
direction de l'Europe . C'est avec une satisfaction particulière qu e
j'ai pu annoncer, au cours de mon voyage en Europe, en novembre dernier,
l'ouverture de négociations avec l'Italie et l'URSS en vue de conclure,
éventuellement, d'autres accords culturels .

Dans le domaine de la coopération scientifique franco-canadienne,
une mission canadienne, composée de hautes personnalités et présidée par
le recteur de l'Université de Montréal, Monsieur Gaudry, s'est récemment•
rendue à Paris afin de mettre au point un vaste programme d'échange s
scientifiques .

Dans le domaine économique, on a noté également une intensifica-
tion de la coopération entre la France et le Canada . Une commission
franco-canadienne se réunit maintenant chaque année pour discuter de


